



Über unsere FACEBOOK-Seite haben wir es Mitte Dezember 2014 bereits bekanntgegeben und auf unserer Homepage gibt es auch seitdem eine Rubrik dafür. Um nun aber den Kreis der Ehemaligen zu erweitern und diese anzusprechen, geben wir dieses INFO-Blatt heraus.

Der Vorstand hat sich im Rahmen seiner Vorstandssitzung am 27.10.2014 entschlossen unter dem Dach unseres Vereins auch Interessengemeinschaften/Zeitzeugen-Gruppen für Ehemalige aus anderen Kinderheimen einzurichten (sog. Ehemaligen-Kreise). Nicht nur, weil die Mehrzahl unserer Mitglieder und Freunde vor oder nach der Königsheide auch in anderen Heimen untergebracht waren, sondern auch, weil wir uns generell als Anlaufstelle für ehem. Heimkinder sehen. Dass dies angenommen wird, stellen wir auch immer wieder im Rahmen unserer Heimkinder-Sprechstunden fest.

Zunächst werden diese Ehemaligen-Kreise für folgende ehem. Kinderheime geschaffen:

- Kinderheim des Magistrats von Berlin in Himmelpfort (Brandenburg)  
(heute: [www.kinderheimhimmelpfort.wordpress.com](http://www.kinderheimhimmelpfort.wordpress.com))
- Kinderheim „Pawel Kortschagin“ in Berlin-Buchholz  
(heute: [www.kindeswohl-berlin.de](http://www.kindeswohl-berlin.de))

Mit den Nachfolgeinstitutionen der o. g. Heime besteht unsererseits auch Kontakt.

**Bei Bedarf und wenn mehrere Ehemalige aus anderen Kinderheimen es befürworten, steht der Einrichtung von weiteren Ehemaligen-Kreisen nichts entgegen.**

Insbesondere für folgende Einrichtungen suchen wir engagierte Ehemalige zur Schaffung einer jeweiligen Zeitzeugen-Gruppe:

- Kinderheim zum Hechtgraben in Berlin-Hohenschönhausen
- Kinderheim „Olga Benario-Prestes“ in der Neustrelitzer Str. in Berlin-Hohenschönhausen
- Kinderheim „Pawlik Morossow“ in der Pöhlbergstr. in Berlin-Marzahn (abgerissen)
- Kinderheim „Greta Kuckhoff“ Am Grohsteig in Berlin-Marzahn (abgerissen)
- Kinderheim „Fritz Weineck“ in der Paul-Gesche-Str. in Berlin-Lichtenberg
- Kinderheim „Janusz Korczak“ in der Erich-Kurz-Str. in Berlin-Lichtenberg
- Kinderheime in Strausberg (Thälmannstr./Waldemarstr.)
- Kinder(wochen)heim „Katja Niederkirchner“ in Berlin-Kaulsdorf
- Kinderklinik Neufahrland bei Potsdam (ehem. Adlon-Villa)

Wer daran Interesse hat und/oder aus einer dieser Einrichtungen kommt, nimmt bitte mit uns Kontakt auf!

Und natürlich zählen auch alle Ehemaligen aus den zwei Vorgängereinrichtungen (Alte Jakobstr. und Greifswalder Str.) des Kinderheims in der Königsheide/A. S. Makarenko dazu.

*gez. Sabrina Knüppel*

